

INTENTIONS DE MESSES

Sam 13 septembre

Philippo Crimi – Son épouse

Dim 14 septembre – La Croix Glorieuse – Fête du Seigneur

Giovanni D'Amato – Famille D'Amato

Denise Houde – La famille

Ruth Flores – La famille Flores

Mardi 16 septembre

Luce André – Offrandes aux funérailles

Mercredi 17 septembre

Jacqueline Angers – Alain Paquette

Sam 20 septembre

Âmes du purgatoire – Une paroissienne

Dim 21 septembre - 25^{ème} dim du Temps Ordinaire, Année C

Valente Folco – Son épouse

Mar 23 septembre

Giovanni D'Amato – Famille D'Amato

Mer 24 septembre

Diana et Paul Ouellette - Cécile

Sam 27 septembre – St-Vincent-de-Paul, prêtre

Jacqueline Angers – Alain Paquette

Dim 28 septembre – 26^{ème} dim du Temps Ordinaire, Année C

Francesco Tartaglia – Son épouse

VOICI VOS
CONTRIBUTIONS !

24 AOÛT : 629,90 \$

31 AOÛT : 556.40 \$

7 SEPT. : 749,05 \$

Merci

SAINTS- MARTYRS- CANADIENS

10 005, rue Parthenais,
Montréal, Qc H2B 2L3

☎ 514 388-6529

☎ 514 388-7254 fax

@ sts.mc@hotmail.com



FEUILLET

DU 14 ET 21 SEPTEMBRE 2025

ADORATION :

Mardi de 15 h à 16 h

ADMINISTRATEUR PAROISSIAL :

† Mgr André Gazaille

AGENTE DE PASTORALE :

Pascale Haddad

PASTORALE SOCIALE :

J-Claude Muséma ☎ 438 221-9019

SECRETARIAT :

Mardi au jeudi 10 h à 12 h et 13 h à 16 h

Manon, secrétaire

MARGUILLIERS (FIN DE MANDAT) :

François Ménard, président

R. Primeau et N. Gnabro (2025)

M.-Y. Dorléan et M. Plante (2026)

J.-C. Raphaël (2027) et M. Labelle (2027)

Messes dominicales :

Samedi 16h00 et dimanche 10h30

Célébrations en semaine :

Mardi et mercredi 16h00

LANCEMENT DE L'ANNÉE PASTORALE 2025-2026 : VIVRE ENSEMBLE !

DIMANCHE 14 SEPTEMBRE : MESSE FAMILIALE

- ÉPLUCHETTE DE BLÉ D'INDE ET BÉNÉDICTION DES SACS D'ÉCOLE



DIMANCHE 21 SEPTEMBRE 9 H 15 :

- DÉBUT DES CATÉCHÈSES DE LA 1^{ÈRE} COMMUNION ET DE LA CONFIRMATION
- RENCONTRE AVEC LES PARENTS DES JEUNES INSCRITS AU PARCOURS AFIN DE REMETTRE L'HORAIRE DES CATÉCHÈSES ET EXPLICATIONS DU FONCTIONNEMENT DU PARCOURS

Pendant la catéchèse les parents pourront aussi procéder à leur inscription si ce n'est pas déjà fait.

- Document nécessaire : Certificat de baptême et photo (style passeport)
- Paiement : 60\$ comptant
- Ceux qui d'inscrivent à la Confirmation : le certificat de confirmation de la personne qui sera votre marraine ou parrain.



MERCI À NOS COMMANDITAIRES :

DIDIER AGBAGNE, MAÎTRISE EN
FISCALITÉ, MBA

Membre de l'Association de
Planification Fiscale et Financière
(APFF)

AD FISCALISTE

ENTREPRISE DE DÉCLARATIONS DE
REVENUS

Accréditée auprès de l'Agence du Revenu du

Canada et de Revenu Québec

438 878-5321

adfiscaliste@outlook.com

11-11820 Rue Grenet, Montréal, Québec, H4J 2H8

NN
MÉNARD NADEAU
CPA INC.

FRANÇOIS MÉNARD

M. Fisc., FCPA auditeur.

100 boul. Des Laurentides
Laval (Québec) H7G 2T3

Tél.: (450) 668-3964
(514) 383-2424

Télé.: (450) 668-1808

fmenard@menardnadeau.com



Jean Coutu

René Rivard
Pharmacien propriétaire

2330, Fleury Est, Montréal, Qc H2B 1K9
Tél. : 514 387-7102 Fax : 514 387-0778

BAZAR - FRIPERIE STS-MARTYRS-CANADIENS

Ouvert les mardis
et le premier samedi du mois
de 12h à 14h30.

Bienvenue à tous !

514-795-1019

RBQ: 5733-2322-01

CONSTRUCTION VÉRITÉ INC.

RÉNOVATIONS & CONSTRUCTION DE BÂTIMENT NEUF
Commerciale • Résidentiel

Un prix compétitif, un service de qualité et en un temps record!

Luckner Dorcely, Entrepreneur Général

lucknerdorcely@gmail.com • lucdor2000@yahoo.fr

AVENTURE DE L'ÉVANGILE : Groupe(s) de partage mensuel(s).

Voir Louise Dandurand pour plus infos.

► Inscription (jusqu'au 15 septembre) sur la feuille à l'entrée.

NOUVEAU

➤ PARTAGE ET CHEMINEMENT :

INVITATION À VIVRE ET DÉCOUVRIR LE GROUPE NAZARETH avec les membres du Cursillo.

Les mardis au 2 semaines à 19h15 à la salle Brébeuf.

► **Inscription sur la feuille à l'entrée.**

➤ RECHERCHE DE PERSONNES INTÉRESSÉES POUR PETIT GROUPE DE PRIÈRE

MARIALE avant la messe du dimanche à partir du 28 septembre.

POUR INFOS MYRIAM FLORES-BRITO. ► Inscription sur la feuille à l'entrée.

➤ PROPOSITON - JEUNESSE : UNE RENCONTRE PAR MOIS LES DIMANCHES

À 9H15 pour nourrir notre foi, partager et relier vos préoccupations avec la Parole de Dieu.

Une aventure à vivre ensemble et qui sait ??? (17-25 ans)

Voir Louise Dandurand pour plus infos. ► Inscription sur la feuille à l'entrée.

➤ DIMANCHE 5 OCTOBRE : prévoir à votre agenda

REPRISE DU REPAS PARTAGE MENSUEL (POT-LUCK) :

INVITATION PARTICULIÈRE AUX FAMILLES.



14 septembre – La Croix Glorieuse – Fête du Seigneur

Évangile : « Il faut que le Fils de l'homme soit élevé » Jn 3, 13-17

LA CROIX GLORIEUSE

Il y a apparence de contradiction dans les termes de l'appellation de cette fête de Jésus. Comment la Croix, qui est un des supplices les plus terribles inventés par les hommes pour exécuter d'autres humains, peut-elle devenir « glorieuse »? La Croix de Jésus est « glorieuse » parce qu'elle est l'instrument de notre salut. C'est en mourant sur la Croix que le Christ nous obtient le salut. De plus, c'est par sa mort sur la Croix que le Christ Jésus entre dans la gloire de sa Résurrection.

Le texte de ce dimanche qui nous aide le mieux à comprendre ce mystère est celui de la deuxième lecture : « Le Christ Jésus, lui qui était dans la condition de Dieu... s'est abaissé lui-même en devenant obéissant jusqu'à mourir et à mourir sur une Croix. C'est pourquoi Dieu l'a élevé au-dessus de tout : il lui a conféré le Nom qui surpasse tous les noms, afin qu'au Nom de Jésus... tout être vivant tombe à genoux, et que toute langue proclame : Jésus-Christ est le Seigneur, pour la gloire de Dieu le Père. » Ce beau texte affirme d'abord la divinité de Jésus et ensuite que c'est librement que Jésus s'est abaissé jusqu'à la mort sur la Croix. Il affirme également que Jésus a été glorifié dans la gloire du Père. Ce qui inclut les mystères de la Résurrection et de l'Ascension de Jésus qui forment, en réalité, un seul et même mystère. Jésus entre dans la Gloire de son Père dès sa Résurrection.

Dans l'Évangile de ce dimanche, Jésus fait un jeu de mots avec le terme « élevé ». Il se sert du serpent de bronze élevé dans le désert par Moïse pour parler à la fois de son élévation sur la Croix et son élévation glorieuse lors de sa Résurrection. On retrouve le même terme « élevé » dans la deuxième lecture « Dieu l'a élevé au-dessus de tout. » Même jeu de mots dans l'Évangile de Jean au chapitre 12 : « Quand j'aurai été élevé j'attirerai tous les hommes à moi. » La Croix de Jésus devient, surtout chez l'évangéliste Jean, un signe glorieux, le signe de son élévation dans la Gloire puisqu'elle est le signe de notre libération.

Chaque fois que je fais mon Signe de Croix, j'affirme que Jésus est mort sur la Croix par amour pour moi, mais j'affirme également qu'il est ressuscité pour entrer dans la Gloire. J'ai été baptisé « au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. » Le Signe de la Croix est donc un signe baptismal. Par mon baptême, je suis mort au péché et ressuscité avec le Christ,

donc appelé à la même Gloire que lui. Saint Paul, dans sa première lettre aux Corinthiens, exprime très bien cette dualité du mystère de la Croix : « Le langage de la Croix est folie pour ceux qui se perdent, mais pour ceux qui se sauvent, pour nous, il est puissance de Dieu. » La Croix résume en elle-même tout le mystère pascal, elle manifeste autant l'affliction de Jésus que sa glorification.

Profitions de cette fête de la Croix glorieuse pour exprimer notre attachement à la Croix de Jésus, instrument merveilleux de notre propre entrée dans la Gloire.
Robert Lapointe ptre

21 septembre – 25^{ème} dim Temps Ordinaire

Évangile : « Vous ne pouvez pas servir à la fois Dieu et l'argent » Lc 16, 1-13

LE GÉRANT MALHONNÊTE

Voici un récit évangélique des plus étonnants : Jésus qui loue un gérant malhonnête! Bien sûr on devine que Jésus n'approuve pas la malhonnêteté de ce gérant, mais il admire son ingéniosité Il voudrait que nous, chrétiens, on mette autant d'ingéniosité à faire le bien que ce gérant à faire le mal. Dans le monde, il y a deux principes, deux orientations fondamentales : le principe du bien et le principe du mal. Chacune de nos actions fait triompher l'un ou l'autre de ces principes, même si on peut dire que dans chaque action il y a du bon et du mauvais.

L'intelligence humaine est capable des pires atrocités comme des actions les plus méritoires. L'exemple le plus frappant est, bien sûr, l'agression dont les Etats-Unis ont été victimes le **11 septembre 2001**. Quelle ingéniosité, les auteurs de ce crime ont mis en action pour préparer cette agression ! Cette attaque contre les tours du World Trade Center et contre le Pentagone a demandé une planification, un « timing », absolument extraordinaire. Même s'ils n'ont pas atteint 100% de leurs objectifs, les terroristes ont certainement causé un mal gigantesque : plus de 3000 morts et des édifices, qui représentaient la puissance américaine, complètement détruits.

On a souvent la tentation de répondre au mal par le mal. Le désir de vengeance a été perceptible chez beaucoup d'Américains. La guerre d'Irak en est l'exemple le plus frappant. Bien sûr, il est important que justice soit faite et que les responsables de cette tragédie soient punis, mais répondre par **des bombardements qui tuent des innocents** n'est certainement pas l'attitude la plus humaine et la plus évangélique.

L'Évangile de ce dimanche nous invite à nous servir de l'intelligence que Dieu nous a donnée pour accomplir le bien, pour travailler à réaliser le plan du Seigneur sur nous et sur le monde. Pour un chrétien et une chrétienne, faire le bien c'est donner la priorité à l'Amour dans notre vie : Amour de Dieu et Amour du prochain. Si j'utilise tous les dons que le Seigneur a mis en moi le jour de mon baptême pour me mettre au service des autres et surtout des plus petits de notre société, je réalise pleinement le plan de Dieu sur moi.

Si toute ma vie est orientée vers la recherche des biens matériels, vers l'accumulation des richesses, il me sera impossible de donner la priorité à l'amour dans ma vie. Toute mon intelligence sera orientée vers la recherche du confort matériel comme le gérant malhonnête de l'Évangile. La péricope évangélique de ce dimanche se termine par une parole du Seigneur qui peut nous aider à discerner dans quelle direction doivent aller nos priorités : « **Vous ne pouvez pas servir à la fois Dieu et l'argent.** » Ne faut-il pas, comme chrétien, orienter sa vie vers une recherche des valeurs spirituelles pour les vivre concrètement? Quel beau critère de discernement !
Robert Lapointe ptre curé.

VIREMENTS DE FONDS PAR COURRIEL

1-Virement au : paroissesmcanadiens@gmail.com

2- Question de sécurité : Mot magique

3-Réponse: **Merci**

4- Dans commentaire n° d'enveloppe et téléphone



VOUS CHANGEZ D'ADRESSE ?

Dites-le nous rapidement afin que nous puissions vous émettre votre reçu d'impôt au bon endroit au bon moment?

PAR COURRIER OU TÉL. : 514 388-6529
OU COURRIEL : sts.mc@hotmail.com